



Las ciencias biosanitarias son titulaciones que siempre han estado muy solicitadas.

Las ciencias le ganan la batalla a las letras

LOS ESTUDIOS RELACIONADOS CON LA INVESTIGACIÓN DOMINAN EL 'RANKING' DE LAS NOTAS DE CORTE. LOS DOBLES GRADOS VAN CONQUISTANDO PELDAÑOS Y CADA VEZ SON MÁS DEMANDADOS Y MÁS UNIVERSIDADES LOS INCLUYEN

MARYEM CASTILLO

A pesar de los esfuerzos, otra vez más las ciencias ganan la batalla entre las favoritas de los alumnos. Sólo cinco de las 50 notas de corte más altas son de letras. Pero poco a poco el perfil de las más demandadas va cambiando. Unidas, Matemáticas y Física comienzan a desplazar a las carreras biosanitarias, que hasta ahora han sido las más populares y, por tanto, las más difíciles. Todo apunta a que, por tercer año consecutivo, este doble grado va a ganar los primeros puestos de las titulaciones con mayores exigencias académicas.

Predicir cuál será la carrera universitaria más codiciada de este año es como intentar adivinar quién ganará el Mundial. Pero la unión ha hecho la fuerza. Tres de las cinco notas de corte más altas del pasado año académico corresponden a doble grados—en los que se cursan dos licenciaturas a la vez, generalmente en seis años—. Y sólo uno de los primeros 20 más demandados es de letras. Entre los primeros cinco se encuentran Matemá-

ticas y Física de la Universidad Complutense de Madrid, con un 13,04; Física y Matemáticas de la Autónoma de Barcelona (12,98); Relaciones Internacionales y Periodismo de la Universidad Carlos III (12,89); Bio-

¿Por qué Matemáticas y Física es la gran favorita?

La popularidad de esta carrera parece deberse a las buenas y accesibles salidas laborales que tiene. "La carrera de Matemáticas y Física permite trabajar en ámbitos muy versátiles", explica Luis Raúl Sánchez, vicerrector de la Carlos III y doctor en Física. Y agrega: "Los graduados de este doble grado manejan estadísticas, pueden hacer predicciones o calcular riesgos. Por ello encuentran trabajo en empresas de seguros, bancos, consultorías, start-ups, en el ámbito bursátil..."

Esto parece confirmar los datos de la encuesta de población activa (EPA) que publicó el Instituto Nacional de Estadísticas el pasado mayo, que reflejan que los trabajadores con conocimientos matemáticos y estadísticos tuvieron en 2013 la menor tasa de paro de las profesiones, un 6,81%, y una de las más altas de empleo. Le sigue Ciencias de la Vida, que incluye desde la biología hasta la farmacología, con un nivel de paro del 12,40%, y Derecho (12,51%).

tecnología de la Universidad de Salamanca (12,7), y Medicina de la Universidad de Málaga (12,62).

Si la tendencia se mantiene, el año que viene será más difícil aún acce-

der al doble grado de Matemáticas y Física. Desde que irrumpiera en la clasificación como favorito hace dos años y como la carrera de más difícil acceso, la nota de corte se ha mantenido al alza. Y entre los 10 más demandados, 4 corresponden a este doble grado, liderados por la de la Complutense. Si en 2012 el mínimo era de un 12,93, en 2013 Madrid lo subió al 13. Y las plazas no han aumentado—20 en la Complutense, 25 en la UAB, 15 en Sevilla—, aunque si las solicitudes: 400 alumnos en Madrid y más de 200 en Barcelona. Irónicamente, este doble grado sólo requiere un 5 de nota de corte en la Universidad de Oviedo. Y además este centro oferta 60 plazas, casi el triple que las demás universidades.

Relaciones Internacionales y Periodismo—la tercera del ranking—sólo dispone de 10 plazas, mientras que Biotecnología en Salamanca tiene 40 plazas disponibles. Para estudiar Medicina en Málaga hay 170 plazas, pero las solicitudes superaron las 5.000 el pasado año y se espera una cifra similar para este. Tal como explica el vicerrector de grado de la

El número de plazas disponibles es uno de los factores determinantes. A menor calificación requerida

Universidad Carlos III, Luis Raúl Sánchez, la nota de corte depende de varios factores: la demanda que haya tenido la carrera, el contenido de la titulación, la ubicación de la universidad, el prestigio que tenga y, claro está, el número de plazas ofertadas.

Puede que Medicina, la más codiciada por los estudiantes de excelencia, haya perdido peldaños en el ranking, pero a nivel general es la más dura de pelar. De las 33 universidades que la ofertan, el mínimo solicitado para ingresar es un 11,73 en la Universidad de Lleida. En alta puntuación le siguen Biotecnología, Ingeniería Aeroespacial (sólo Cádiz y León la ofrecen por debajo del 11), Bioquímica, Ingeniería Física y Biomedicina. A las letras sólo las salvan el doble grado de Filosofía, Política y Economía (12,018). Para acceder a Odontología se necesita al menos un 11. Sólo en Zaragoza la nota es menor. Esta preferencia por las ciencias biosanitarias se debe a que son titulaciones que triunfan tanto en las áreas de desarrollo I+D e investigación científica como en el mercado laboral.

MÁS DE 10 PUNTOS

Las profesiones más demandadas en 2013, según un informe de Adecco, son las que exigen una formación en ciencias de la salud, Administración y Dirección de Empresas (ADE) y Económicas, aunque estén encarradas al área comercial.

Sin embargo, apenas un 10,34% de todas las titulaciones piden más de 10 puntos. La nota media a nivel general es, de hecho, un 6,79, y por debajo de ella todavía se puede acceder hasta a 1.458 carreras.

Esto no significa que las de letras, sociales y humanidades sean menos solicitadas o tengan menos alumnos de excelencia. "Si comparamos las 50 mejores notas, no habría mucha diferencia entre las carreras", comenta la vicerrectora de estudiantes de la Complutense, María Encinas González, y señala que carreras como Criminología (10,45) son cada vez más populares entre los estudiantes. "Diseño; que tiene un 9,8, recibe unas 700 solicitudes anuales para 120 plazas", agrega González.

Hay casos en que la nota de corte baja porque la demanda disminuye y otra carrera toma el relevo. Este fue el caso de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en la Universidad de Sevilla. Desde su implantación en el año académico 2009-2010 fue creciendo su demanda y, con ello, la nota para acceder. En 2012 fue la de más difícil acceso con un 13,13. Eran 15 plazas. En 2013, la nota de corte bajó a un 10,75. Y es que si en una titulación no se completan todas las plazas disponibles en la convocatoria de junio, la nota de corte baja a 5 y se ofertan las restantes en la convocatoria de septiembre. La nota del último alumno al que se le asigna plaza pasa a ser la nueva nota de corte.

La dificultad del acceso no sólo depende del qué, sino del dónde. Con la subida de las tasas de las matriculas y el recorte a las ayudas y becas de movilidad, el sueño de muchos alumnos de orígenes humildes puede verse truncado si no tienen una nota destacable. A quien quiera hacer Biotecnología en Zaragoza, que sepa que debe tener al menos un 11,57. Y más le vale haber hecho bien los exámenes de selectividad al que quiera hacer Traducción e Interpretación en Murcia (11,8), Odontología en Oviedo (11,8), Estudios Franceses e Ingleses en Cádiz (11,4) o Historia y Ciencia Política en la Rey Juan Carlos (10,99).

Ha llegado la hora de la verdad. De decidir el rumbo de la vida en los próximos años. Las notas de corte son sólo un obstáculo en la carrera de la vida, con una importante lección. Cómo el sueño más codiciado hay que currárselo.